

Koexistenz der Sowjetunion, die gleichzeitig den Frieden und die Souveränität Kubas rettete, verleumdete und behinderte.

Die Führer der Partei der Arbeit Albaniens stellen sich außerhalb der Deklaration von 1960. Sie entfernen sich faktisch vom Marxismus-Leninismus, indem sie mit der Politik der friedlichen Koexistenz und mit der Möglichkeit, Kriege zu verhindern, nicht einverstanden sind. Ihre Verleumdungskampagne der kommunistischen und Arbeiterparteien verfolgt das Ziel, eine Bresche in die internationale kommunistische Bewegung zu schlagen. Das bedeutete, den Fortschritt der antiimperialistischen und Befreiungsbewegung zu verzögern.

Wir bedauern, daß der chinesische Delegierte auf den Vorschlag des Genossen Chruschtschow mit Erklärungen geantwortet hat, die weit davon entfernt sind, zum Zusammenschluß beizutragen, und die geschaffene Situation erschweren. Wir weisen gleichzeitig den Versuch zurück, die Tatsachen zu verdrehen. Wer ist es gewesen, der die Massenorganisationen in widersprüchliche Position zur Gesamtheit der Bewegung gebracht hat? Wer veröffentlichte und verbreitete Materialien, die die Generallinie der Bewegung angriffen? Wer ermutigte die albanischen Führer zu ihrer ungläublichen antikommunistischen und antisowjetischen Kampagne? Wer hat damit begonnen, von Mehrheiten und Minderheiten in der Bewegung zu sprechen, was nur auf eine Spaltung hinzielen kann? Wer verletzt das Abkommen von 1960, daß es die gemeinsame Pflicht ist, für den Zusammenschluß der internationalen kommunistischen Bewegung zu arbeiten?

Die Einheit der internationalen kommunistischen Bewegung hat eine gemeinsame Basis: den Marxismus-Leninismus, die Moskauer Erklärungen von 1957 und 1960. Ihre strikte Anwendung ist für alle verbindlich und wird die Garantie des Sieges sein. Der Vorschlag des Genossen Chruschtschow verfolgt das Ziel, eine für die Einheit günstige Lösung zu finden.

Diejenigen würden eine schwere Verantwortung vor dem internationalen Proletariat auf sich laden, die vor dieser gerechten Initiative ihre Ohren verschließen.

Es lebe die internationale kommunistische Bewegung!

Es lebe die Kommunistische Partei der Sowjetunion, die Avantgarde unserer Bewegung!

Es lebe der VI. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands!